

WASSY

Fausse intox, vrai exercice

Mardi matin, le lycée Emile-Baudot était en effervescence. Il simulait une alerte à l'intoxication alimentaire, avec le concours de plusieurs intervenants, dont pompiers, Samu ou encore Agence régionale de santé.

Mardi matin, le lycée professionnel Emile-Baudot était en alerte. On y avait détecté une intoxication alimentaire. Des personnes s'étaient plaintes de vomissements, de forts maux de ventre. Aussitôt, les pompiers ont été appelés, les victimes dont l'état était jugé grave étaient évacuées vers l'hôpital, un périmètre de sécurité était mis en place et les gendarmes procédaient à des analyses sanitaires à partir des restes des repas, afin de trouver l'origine de la contamination.

Les lycéens

mobilisés pour l'opération

Pas de panique ! Il s'agissait en fait d'un exercice grandeur nature de sécurité sanitaire, organisé par la préfecture. «*C'est un exercice que nous tentons de faire régulièrement, afin d'étudier et, si besoin est, d'améliorer la coordination entre les services*», explique Samuel Laloux, chef du pôle sécurité à la Préfecture. Mardi, l'établissement wasséen accueillait ce test pour la première fois. De nombreux intervenants ont pris part à cette manifestation : une cinquan-



Les lycéens ont joué plusieurs rôles, comme celui de victimes de l'intoxication alimentaire.



taine de pompiers, le Samu, l'Agence régionale de santé, la Direction départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations, la gendarmerie, l'Education nationale et bien évidemment le lycée.

Les élèves de la filière sécurité ont d'ailleurs mis la main à la pâte pour cet exercice. Ils ont notamment joué les victimes, investi le rôle de gendarmes et pompiers, interdit l'accès au périmètre de sécurité. «*Avec les professionnels présents, ils ont priorisé les malades urgents. C'était aussi une des missions de cet exercice*», poursuit Samuel Laloux.

Le responsable du pôle sécurité de la préfecture tire un bilan positif de cette expérience : «*Ça s'est bien passé. Bien sûr, il y a toujours des petites choses à améliorer, comme au niveau de la coordination. Un exercice n'est jamais parfait, c'est pour cela qu'il faut s'entraîner.*»

Et si un jour, Wassy devait réellement subir une intoxication alimentaire, le protocole serait le même, avec des services supplémentaires : «*Le procureur serait prévenu, nous ferions très certainement appel à une association départementale de protection civile et nous mettrions en place une cellule de communication.*»

Carole Pontier

Ndlr : l'actualité offre parfois des coïncidences troublantes. En effet, le lycée Bouchardon, de Chaumont, est sous le coup d'une suspicion d'intoxication alimentaire. Une suspicion bien réelle, celle-là... Lire aussi en p.2.



Les pompiers ont participé à cet exercice. (Photos D.R.).